

Partner
verlässliche

tragen
Verantwortung

Förderung
nachhaltige



Im Vorstand

Liselotte Lossau, Waldbronn (Vorsitzende)
Heinz Wimmer, Waldbronn (Stellvertreter)
Johannes Kiesinger, Karlsbad

Der Vorstand führt die Geschäfte der Stiftung. Ihm obliegt insbesondere die ordnungsmäßige Verwaltung des Stiftungsvermögens und die Vergabe der Stiftungsmittel in Übereinstimmung mit den gesetzlichen Vorschriften, der Satzung und den Vorgaben der Stifter und Zustifter.

Im Stiftungsrat

Dr. Hans Christoph Scharpf, Ettlingen (Vorsitzender)
Jürgen Deckers, Ettlingen · Dore Dinkelmann-Möhling,
Waldbronn · Ilona Erbrecht, Ettlingen · Rüdiger Heger,
Diakonie Landkreis Karlsruhe · Rolf Herminghaus, Karlsruhe · Klaus Kaiser, Waldbronn (stellv. Vorsitzender)
Der Stiftungsrat berät, unterstützt und überwacht den Vorstand bei seinen vielfältigen Aufgaben.

Wo finden Sie uns?



Hospiz- Stiftung
Landkreis und Stadt Karlsruhe
Geschäftsstelle:
Polytec-Platz 11 · 76337 Waldbronn
☎ 07243 9454 278
www.hospizstiftung-karlsruhe.de
info@hospizstiftung-karlsruhe.de
Stiftungskonto:
Sparkasse Karlsruhe
IBAN: DE77 6605 0101 0001 0967 26

Die Hospizstiftung fördert und sichert die Hospizarbeit in der Region Karlsruhe

Jetzt und in Zukunft



seit 2009 gemeinsam mit dem
Förderverein Hospiz
Landkreis und Stadt Karlsruhe e.V.
www.hospizfoerderverein.de
info@hospizfoerderverein.de

Darauf können Sie sich verlassen

Alle Verantwortlichen – sowohl im Vorstand wie im Stiftungsrat der Hospizstiftung und beim Förderverein Hospiz e.V. – üben ihr Amt ehrenamtlich aus.

Mai 2019
Layout ehrenamtlich gestaltet:
Helma Hofmeister - Jakubeit
Druck: Druckerei Thielbeer, Ettlingen
auf FSC zertifiziertem Papier



Hospiz-Stiftung Landkreis und Stadt Karlsruhe



Jetzt und in Zukunft

Stifterinnen und Stifter
fördern und sichern
die Hospizarbeit für
Menschen in der Region

Bevor ich sterbe
Noch einmal sprechen
von der Wärme des Lebens
damit doch einige wissen:
Es ist nicht warm
aber es könnte warm sein.

Bevor ich sterbe
noch einmal sprechen
von Liebe
damit doch einige
sagen:
Das gab es
das muss es geben.

Noch einmal sprechen
vom Glück der Hoffnung auf Glück
damit doch einige fragen:
Was war das
wann kommt es wieder?

Erich Fried



Sterben Teil des Lebens

Wenn das Leben zu Ende geht...



Wer erlebt oder erfahren hat, wie Menschen, die einem lieb sind, in ihren letzten Lebenstagen im Stationären Hospiz „Arista“ in Ettlingen oder dort, wo sie zuhause sind, durch das Palliativ Care Team „Arista“ und ambulante Hospizdienste in der Region oder den Kinderhospizdienst

... liebevoll umgeben waren, wie ihnen kleine und große Wünsche erfüllt wurden,

... wie ihnen in Zusammenarbeit mit Ärzten die Schmerzen gelindert wurden, wie Angehörige und Freunde beim Abschied nehmen und in ihrer Trauer begleitet wurden,

... wie sich Menschen aus beruflicher oder ehrenamtlicher Berufung Schwerkranken und Sterbenden achtsam und liebevoll zuwenden,

der möchte vielleicht dazu beitragen, dass die in der sich verändernden Gesellschaft immer wichtiger werdende Hospizarbeit weitergeführt und ausgebaut werden kann.



Hospiz fördern

So können Sie mithelfen...

Dazu braucht es neben den vielen engagierten Menschen verlässliche finanzielle Mittel. Die Hospizstiftung für Landkreis und Stadt Karlsruhe bietet einen Rahmen, jetzt und in Zukunft die Hospizarbeit vielfältig zu unterstützen und ihre Weiterentwicklung zu fördern.

Die Hospiz-Stiftung Landkreis und Stadt Karlsruhe bietet Ihnen die Möglichkeit, sich an der dauerhaften Förderung der Hospizarbeit zu beteiligen:

... mit einer Zustiftung in beliebiger Höhe zum Kapital der Stiftung

... mit einem Stiftungsfonds, der unter Ihrem Namen verwaltet wird - ab einer Summe von 25.000 Euro.

... mit Ihrer eigenen Hospizstiftung, die als Unterstiftung für Sie errichtet und verwaltet wird.

Sie können die Unterstiftung mit Ihrem Namen benennen oder einen anderen Namen wählen.

Sie können Ihre Namens-Stiftung auch stufenweise aufbauen.

Sie können bestimmen, welche Zwecke mit den Erträgen aus Ihrem Kapitalanteil gefördert werden sollen, z.B. das Hospiz „Arista“, der Kinderhospizdienst, ambulante Hospizdienste oder neue hospizliche Angebote. Gerne können Sie an die Stiftung auch eine Spende überweisen, die dann zeitnah weitergeleitet und nach Ihren Wünschen eingesetzt wird.

Vertrauen schenken

Was leistet die Hospizstiftung?

Mit Ihrer Zustiftung oder Unterstiftung nutzen Sie die langjährige Erfahrung der Hospizstiftung, die bereits seit mehr als 16 Jahren die Hospizarbeit fördert.

Das Kapital der Stiftung ist durch Zustiftungen von mehr als 60 Personen und Organisationen kontinuierlich gewachsen. Es ist ertragbringend angelegt und die Erträge werden jährlich ausgeschüttet.

Insgesamt wurde bis Ende 2018 die Hospizarbeit mit rund 218.000 Euro gefördert. Der Bedarf wächst von Jahr zu Jahr.

Für Ihre Unterstiftung oder Ihren Stiftungsfonds übernehmen wir unentgeltlich die Verwaltung und die jährliche Ausschüttung der Fördermittel. So kommen die Erträge aus Ihrem Kapital vollständig der Hospizarbeit zugute.



Engagement unterstützen

Ihr Engagement lohnt sich...

Mit Ihrem Engagement tragen Sie dazu bei, dass die wertvolle Hospizarbeit auch in der Zukunft zuverlässig ermöglicht wird.

- Damit würdigen Sie nachhaltig die Leistungen der engagierten ehrenamtlichen Hospizhelferinnen und -helfer sowie der hauptamtlichen Pflegekräfte.
- Sie bezeugen Ihren Dank für viel Gutes, das Sie in Ihrem Leben empfangen haben.
- Sie zeigen soziales Engagement.
- Sie schaffen etwas Bleibendes für die nächsten Generationen.

Dabei können Sie beachtliche Vorteile bei der Einkommensteuer und bei der Erbschafts- und Schenkungssteuer nutzen.

Bei den jährlichen Ausschüttungen wird an die Namens-Stiftungen erinnert.

In den Jahresberichten wird Ihr Beitrag gewürdigt.

Die Mitglieder des Vorstands und des Stiftungsrats beraten Sie gerne.

Sprechen Sie uns an!

Jetzt und in Zukunft
Hospizstiftung
Landkreis und Stadt Karlsruhe

